

Los cuidados y la convivencia intergeneracional se impulsan como ejes contra la despoblación en Fornes y en Tierra de Aguas

El municipio ha acogido una feria para definir medidas e intercambiar experiencias

jueves 14 de marzo 2024



La Diputación de Granada ha elaborado una estrategia de desarrollo urbano y rural para el territorio de Tierra de Aguas del que forma parte el Ayuntamiento de Fornes, con los cuidados y la convivencia intergeneracional como ejes de la lucha contra la despoblación.

Para materializarlos, el municipio de Fornes ha acogido la “Feria de los cuidados”, una jornada con la que exponer e intercambiar experiencias para avanzar hacia una sociedad y una economía de los cuidados.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha asegurado que “nuestra intención es mostrar los múltiples beneficios que pueden generarse en lo referente a los cuidados, en especial como fuente de empleo y desarrollo para estas poblaciones, mientras se crea una adecuada convivencia entre las personas de distintas edades que viven en los pueblos. Creemos que ahí puede haber un excelente caldo de cultivo para luchar contra la despoblación”.

La feria se ha desarrollado a lo largo de toda la jornada y ha integrado una zona expositora, la presentación del proyecto que está llevándose a cabo en Fornes junto a otros proyectos de otros lugares de España. También se han expuesto los nuevos servicios y recursos de cuidados en Tierra de Aguas y se ha organizado una mesa redonda sobre la transferencia en la misma y zonas rurales en Andalucía mediante el Proyecto “LAB Tierra de Cuidados.

La próxima apertura de un centro comarcal de día, el refuerzo de los sistemas de ayuda a domicilio, la creación de un nuevo servicio de comida saludable, la determinación de espacios de relación intergeneracional y un completo plan de actividades al respecto, el turismo activo para personas mayores y dependientes en la zona, el diseño de un portal web con todos los recursos disponibles en cuidados, o el análisis de las necesidades de conciliación de las familias trabajadoras de la zona con una propuesta de actuación en la materia, conforman toda una estrategia que hace de Fornes y del conjunto de Tierra de Aguas una zona donde el cuidado en sentido amplio se ve reforzado y es el eje central de su estrategia de desarrollo.

Esta feria es una de las medidas previstas en la Agenda Urbana Rural que promueve la Diputación granadina en el territorio de Tierra de Aguas, una agrupación de municipios integrada por Agrón, Arenas del Rey, Cacín, Escúzar, Fornes, Játar, Jayena, La Malahá, Santa Cruz del Comercio y Ventas de Huelma.

Para la puesta en marcha de las diferentes iniciativas se ha firmado un acuerdo con el Ayuntamiento de Fornes y se ha contado con la asistencia técnica de la Universidad de Granada, a través del Grupo de Investigación y Problemas Sociales, responsable del Proyecto “Turismo de envejecimiento activo e intergeneracional. Programa Experimental y diseño del modelo de funcionamiento del ecosistema de los cuidados en Fornes”.

Además de la feria como tal, el municipio de Fornes está trabajando en el impulso de la puesta en marcha del Centro Comarcal de la Economía de los Cuidados. Para ello, está contando con el apoyo de la Diputación de Granada, a través de su Agenda Urbana y Rural, de la convocatoria de subvenciones para la Lucha Contra la Despoblación y ante el Reto Demográfico, del programa de Apoyo a la Conciliación, Plan Corresponsables y la convocatoria de Subvenciones de la Junta de Andalucía para la construcción o adaptación de centros de día y centros residenciales para personas mayores y personas con discapacidad de titularidad de entidades locales.